
PÁG.  8

INSEGURIDAD EN RÍO GRANDE

ROBOS Y REINCIDENCIA 
EN RÍO GRANDE

MARTES 24 DE 
JUNIO PARO EN 
LAS 3 CIUDADES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 9

PÁG.  15

Nº 9643 | AÑO XXXVIII | MARTES 24 DE JUNIO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

LEGISLATURA

UN MODELO DE DESARROLLO ES SOSTENIBLE SI SE CONSTRUYE SOBRE ACUERDOS

SIN CLASES EN TODA LA PROVINCIA

El pasado jueves 19 de junio, la 
docencia definió paro provincial 
de 24 horas para exigir el pago 
inmediato de salarios adeudados

Dos robos a comercios y el caso 
de un delincuente reincidente 
marcaron las últimas horas en la 
ciudad de Río Grande, renovando 
las preocupaciones por 
la seguridad.

El Consejo Federal de Inversiones (CFI), gobernadores de todas las provincias consensuaron 
la necesidad de avanzar en una nueva legislación que garantice una distribución más justa 
de los recursos coparticipables a través de un proyecto de ley. 

MELELLA PARTICIPÓ DE UN NUEVO ENCUENTRO 
CON OTROS MANDATARIOS PROVINCIALES

PROVINCIAL

En estas semanas el debate sobre la cría de salmones en la isla ha vuelto con fuerza al 
debate público. 

El legislador del MPF cuestionó que “algunos referentes políticos sostienen que debiera 
abrirse el debate sobre una cuestión que ya estaba zanjada”. Al mismo tiempo, 
destacó la preservación ambiental como “piedra angular” del turismo.

PABLO VILLEGAS: “SE HA INTENSIFICADO 
EL LOBBY PARA INSTALAR LAS GRANDES 
GRANJAS DE CRÍA DE SALMONES”

PÁG.  2

PÁG.  4

EL OFICIALISMO Y LOS SALMONES
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UN MODELO DE DESARROLLO SÓLO ES SOSTENIBLE SI SE CONSTRUYE SOBRE ACUERDOS

En estas semanas el debate sobre la cría de salmones en la isla ha vuelto con fuerza al debate público. Por un lado Agustin Coto de 
la Libertad Avanza presentó un proyecto de ley para habilitar la cría en tierra, fuera de lagunas y mar abierto o el canal, proponiendo 
un sistema de recirculación de agua; también en una nota de FM Master´s Ángeles de la Peña de Fundación el Mar, propone, con 
una mirada crítica sobre el impacto de ambiental y social de esta industria y la monoproducción de Salmones, pero planteando que 
haciéndolo en tierra es posible aumentar el cupo, y diversificar la matriz productiva de Tierra del Fuego.

EL OFICIALISMO Y LOS SALMONES

Pero, no hace mucho tiempo, Gus-
tavo Melella, gobernador de Tierra del 
Fuego, se plantaba firme frente a una 
amenaza que muchos ambientalistas 
veían como una espada de Damocles 
sobre los ecosistemas australes: la sal-
monicultura. En 2021, con el respaldo 
de organizaciones ambientales y el vis-
to bueno de gran parte de la sociedad 
fueguina, se aprobó la primera ley en el 
mundo que prohibía la cría de salmo-
nes en aguas marinas. Fue un gesto va-
liente y simbólico. 

Pero ahora, con la misma contun-
dencia con la que dijo “no”, Melella 
parece dispuesto a decir “sí”. El cambio 
de clima social, la necesidad de atraer 
inversiones, la presión de sectores em-
presariales y el encarecimiento de la 
matriz productiva empujaron al man-
datario a anunciar su voluntad de dero-
gar la ley que él mismo había celebrado. 

Aunque su propuesta es la cria en 
las costas, algo que se sabe tiene graves 
impactos para el ecosistema marino. 
Mientras que se esta debtiendo, con 
algunos consensos, la cria en piltorens 

con rescirculacion en tierra, el Gober-
nador insiste con una cambio radi-
cal, de prohibir, promoverla en el mar 
abierto. 

Por supuesto, los ambientalistas 
tienen razones de peso. La salmonicul-
tura, tal como se estuvo practicando 
durante años en países como Chile o 
Noruega, ha demostrado ser muy pe-
ligrosa para hacerla en el Beagle o en 
mar abierto. La introducción de espe-
cies exóticas como el salmón atlánti-
co, el uso intensivo de antibióticos, la 
contaminación de fondos marinos por 

residuos orgánicos y químicos, la trans-
misión de enfermedades a especies na-
tivas: todo esto ha sido documentado 
con amplitud. No son exageraciones ni 
caprichos de ONG. Son datos, estudios 
científicos y lecciones aprendidas a un 
costo ambiental altísimo.

Pero también es cierto que se ha 
aprenido de los errores, que hay nuevas 
tecinicas, que hay una conciencia sobre 
los impactos en bastones sectores de 
la poblacion y del arco politico y acti-
vistas, también es cierto que Tierra del 
Fuego necesita diversificar su matriz 
productiva. La salmonicultura, junto a 
otros tipos de acuicultura promovien-
do especies locales, puede representar 
una fuente de ingresos considerable, y 
una oportunidad para posicionar a la 
provincia como un polo de acuicultura 
sustentable, incluso a nivel internacio-
nal. Porque no hay que perder de vista 
que mantener el ecosistema sano son 
los cimientos en donde se erige otra 
gran fuente de ingresos para la isla, el 
turismo. 

El problema no es entonces la discu-
sión sobre si sí o si no. El problema es la 
manera en que se está cambiando el eje 
de esa discusión. De una prohibición 
total, basada en una movilización social 
intensa, a una habilitación total, basada 
en un nuevo clima político más permi-
sivo. Sin debate técnico, sin estudios de 
impacto ambiental, sin revisión de las 
técnicas propuestas ni comparación 
entre modelos de producción posibles.

¿No deberíamos, al menos, darnos 
un tiempo para evaluar con seriedad 
los escenarios posibles? ¿No correspon-
de, ante un tema de semejante comple-
jidad, convocar a una mesa de diálogo 
plural que incluya a científicos, empre-
sarios, ambientalistas, expertos inter-
nacionales y autoridades nacionales?

Tierra del Fuego es mucho más que 

un territorio productivo. Es una plata-
forma científica estratégica, la puerta 
de entrada a la Antártida, un ecosistema 
delicado y único, y un símbolo nacional 
de defensa ambiental. Es un polo turís-
tico de nivel internacional para el ecotu-
rismo, que genera y podría generar mas, 
ingresos importantes al territorio. Cual-
quier transformación de esa magnitud 
exige una visión de largo plazo, no un 
volantazo en función de las encuestas o 
de la urgencia económica del momento.

La salmonicultura puede formar 
parte del futuro productivo de la isla, 
sí. Pero debería ser el resultado de una 
planificación rigurosa, basada en evi-
dencia, transparencia y participación 
ciudadana. Si algo hizo fuerte a la ley 
que prohibió la salmonicultura fue jus-
tamente su carácter de decisión colec-
tiva, desandar ese camino sin el mismo 
nivel de participación, sin promover 
espacios para que los vecinos de la isla 
puedan acceder a información de cali-
dad (no solo posteos en redes), espacios 
de intercambios de opinión, para qui-
tar miedos, levantar alertas, proponer 
límites y poder asegurar un desarrollo 
de la actividad con los menor cantidad 
de conflictos e impactos negativos am-
bientales y sociales.  

Cuando hablamos de sostenibilidad 
no solo nos referimos a el cuidado am-
biental, la generación de empleos de 
calidad y productividad, sino también 
a un adecuado acceso a la información 
sobre qué se va desarrollar en la isla y 
cómo para que toda la población que 
quiera, pueda informarse sobre qué va a 
ocurrir en su entorno (social, ambiental 
y económico) 

Lo que está en juego no es solo una 
producción. Es el modelo de desarrollo 
que queremos para los próximos años, 
Tierra del Fuego es uno de los territo-
rios más naturales, prístinos, que que-
dan en el planeta tierra. En pocos años 
esta cualidad será extremadamente va-
lorada por múltiples sectores como la 
producción científica internacional, el 
turismo ecológico y de lujo, entre otros. 
Entonces tomar decisiones ambiental-
mente rigurosas para el desarrollo de 
la salmonicultura no solo permitiría  
generar ingresos en el corto plazo, sino 
que también asegurar una matriz pro-
ductiva sostenible y diversificada que 
en el mediano y largo plazo siga funcio-
nando y creciendo.
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AJUSTES EQUITATIVOS

FRANCOS PIDIÓ COMPROMISO FISCAL; 
“HAY GOBERNADORES QUE HICIERON, 
Y OTROS QUE NO HICIERON NADA”

El jefe de Gabinete de la Nación, 
Guillermo Francos, reclamó a los gober-
nadores un mayor esfuerzo fiscal para 
acompañar las medidas de austeridad 
implementadas por el Gobierno na-
cional. Francos señaló que, mientras la 
Nación ha realizado recortes significati-
vos, incluyendo más de 50.000 despidos 
en el sector público, algunas provincias 
no han adoptado medidas equivalen-
tes. “Hay gobernadores que hicieron un 
ajuste y otros que no hicieron nada. Es-
peramos reciprocidad”, afirmó, subra-
yando la necesidad de un “compromiso 
compartido” para sanear las cuentas 
públicas.

El reclamo se enmarca en la preocu-
pación de los mandatarios provinciales 
por la caída en la recaudación y la pa-
ralización de obras públicas, temas que 
Francos aseguró están siendo negocia-
dos. Mencionó la posibilidad de revisar 
los impuestos a los combustibles y los 

El jefe de Gabinete instó a las provincias a equilibrar sus cuentas, destacando disparidades en los esfuerzos de ajuste, mientras abordó 
temas como obra pública, alianzas electorales y política exterior en una extensa entrevista.

Aportes del Tesoro Nacional (ATN), 
aunque advirtió que “a veces no dan 
los números”. Su mensaje fue claro: 
sin esfuerzos provinciales, será difícil 
destrabar fondos.

De cara a las legislativas de octubre, 
Francos mostró confianza en el desem-
peño de La Libertad Avanza (LLA) en 
Córdoba, donde percibe un respaldo 
creciente. Sin embargo, no descartó 

alianzas con sectores afines, siempre 
que compartan la visión económica del 
oficialismo. “Estamos abiertos a encon-
trar posiciones comunes”, dijo, aunque 
reconoció que el cierre de listas será un 
desafío. 

Respecto a proyectos como el au-
mento de jubilaciones o moratorias 
previsionales, Francos fue categórico: 
cualquier iniciativa que afecte el equi-
librio fiscal será vetada. “El presidente 
Milei no va a aceptar gastos que pongan 
en riesgo el futuro del país”, afirmó, in-
sistiendo en que el Gobierno prioriza la 
estabilidad macroeconómica sobre de-
mandas políticas.

Con un estilo que él mismo definió 
como distinto al de otros referentes li-
bertarios, Francos cerró reafirmando su 
rol complementario al de Milei: “La so-
ciedad votó un cambio disruptivo, pero 
eso no significa que todos debamos ser 
iguales”.
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El legislador del MPF cuestionó que “algunos referentes políticos sostienen que debiera abrirse el debate sobre una cuestión que ya 
estaba zanjada”. Al mismo tiempo, destacó la preservación ambiental como “piedra angular” del turismo.

PABLO VILLEGAS: “SE HA INTENSIFICADO 
EL LOBBY PARA INSTALAR LAS GRANDES 
GRANJAS DE CRÍA DE SALMONES”

A días de cumplirse cuatro años de la 
sanción de la Ley que regula la salmoni-
cultura en Tierra del Fuego, Pablo Ville-
gas se posicionó de cara a la reinstalación 
del debate: “algunos referentes políticos 
sostienen que debiera abrirse el deba-
te nuevamente sobre una cuestión que 
creo yo ya estaba zanjada en función de 
la legitimidad social que obtuvo la san-
ción de esa ley”.

Una de las dudas que surgen con res-
pecto a por qué se vuelve a hablar de esto, 
Pablo Villegas analizó: “En términos per-
sonales creo que lo que ha cambiado es la 
intensidad del lobby que hacen aquellos 
grupos de poder económico que están 
interesados en instalar este modelo de 
producción en la Tierra del Fuego referido 
a estas grandes granjas de cría de salmo-
nes en el mar”. Si bien reconoce que estos 
grupos económicos existieron al momen-
to de la sanción de la Ley 1355, “a razón 
del cambio de escenario a nivel nacional, 
algunos empresarios han manifestado 
su interés en la explotación de lo que co-
múnmente se denominan salmoneras”. 
Así mismo,apuntó a las declaraciones rea-
lizadas al diario Clarín por Gustavo Me-
lella que volvió a instalar esta discusión 
sobre la posible instalación de la salmoni-
cultura:  “El gobernador por primera vez 
ha manifestado lo que, creo yo, en otras 
oportunidades no se animaba a decir que 
era que estaba de acuerdo con este mode-

lo de explotación económica”. 
Lo que llama la atención es que mu-

chos de los legisladores que hoy ocupan 
las bancadas, aprobaron en 2021 la Ley 
1355 por unanimidad. Sin embargo, al-
gunos de ellos están dispuestos a volver 
a discutirla y otros, que se esperaba que 
tuvieran una postura más categórica por 
el simple hecho de haber defendido con 
énfasis cuatro años atrás, todavía no se 
han pronunciado. Con respecto a esta 
situación, Pablo Villegas afirmó: “Cada 
uno es dueño de entender y de hacer lo 
que crea conveniente. Yo personalmen-
te no voy a borrar con el codo lo que 
ayer escribí con la mano y mi postura 
política es la misma que me movilizó 
y me motivó al momento de presentar 
los proyectos de ley que terminaron en 
la sanción de la ley 1355”. En ese punto, 
continuó:  “No sé si muchos de los que 
estaban de acuerdo hayan cambiado de 
opinión. Tal vez algunos referentes po-
líticos sostienen que debiera abrirse el 
debate nuevamente sobre una cuestión 
que, creo yo, ya estaba zanjada en fun-
ción de la legitimidad social que tuvo la 
sanción de la ley”. 

Si bien la Ley 1355 es conocida pú-
blicamente como la ley que prohíbe 
la salmonicultura, Villegas aclara que: 
“no es que es una ley exclusivamente 
prohibitiva, sino que es una ley que re-
glamentó las salmonicultura en la Tie-

rra del Fuego, prohibiendo en nuestros 
mares y en nuestros lagos la instalación 
de este modelo de las grandes granjas 
de cría de salmones, pero por otro lado 
habilitando hasta un tope de 50 tone-
ladas los sistemas que comúnmente se 
denominan RAS, de tratamiento, de re-
circulación de agua y nutrientes de esas 
aguas que se instalan en tierra”. El tope 
al que refiere la ley fue establecido para 
reconocer la producción de proyectos 
existentes al momento de sancionar 
la norma. “Cuando uno participa en la 
construcción de la voluntad política del 
Estado, como en mi caso en particular 
como legislador provincial, siempre se 
maneja en un ambiente donde hay una 
puja de intereses sectoriales. Y en parti-
cular, en lo que se refiere a salmoneras, 
siempre ha habido una puja, un interés 
manifiesto, un interés económico, un 
lobby económico muy fuerte. Desde el 
2010 en adelante. Y lo que hay que hacer 
es seguir insistiendo en que nosotros los 
fueguinos adoptamos una decisión ins-
titucional legitimada con una participa-
ción ciudadana muy importante”. La Ley 
tuvo un largo proceso de construcción 
para la cual participaron referentes y ex-
pertos del ámbito científico, académico, 
economistas y organizaciones de Chile 
con trayectoria en las consecuencias de 
la industria. “Esa definición institucio-
nal - continúa el Legislador - que adop-
tamos es seguir apostando en términos 
de desarrollo económico sostenible a 

un modelo que tiene dos componentes. 
Un componente, por un lado, la conser-
vación y preservación de las condiciones 
ambientales y por otro lado, tener pre-
sente esa conservación y esa preservación 
ambiental como piedra angular de una 
actividad económica como el turismo 
que genera miles de puestos de trabajo en 
la Tierra del Fuego. Que ha evolucionado 
positivamente desde el año 92 a la fecha 
por una decisión estratégica, no solamen-
te del Estado, sino también del capital pri-
vado, y que genera un derrame económi-
co en distintos sectores de la sociedad”.

Aunque el contexto económico es de-
safiante y exige impulsar proyectos pro-
ductivos para dar respuesta a las nece-
sidades sociales, la posible introducción 
de la cría intensiva de salmones en el mar 
podría poner en peligro otras fuentes de 
empleo como el turismo, la gastronomía 
local y la pesca. Son conocidos los im-
pactos que genera el cultivo de salmones 
en el mar a través de la contaminación, 
la utilización de pesticidas y antibióticos, 
así como las consecuencias que podría 
generar el escape de miles de salmones a 
los demás recursos pesqueros. Especial-
mente en la costa atlántica, se podrían 
ver severamente afectada la pesca de 
róbalo y centolla. Si se lograra modificar 
la Ley 1355 para permitirlo en esta zona, 
habría que analizar si realmente se está 
ampliando la matriz productiva o se está 
reemplazando por otra, menos repre-
sentativa y más a corto plazo.

LEGISLATURA
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OPORTUNIDADES ANTE EL CONFLICTO EN MEDIO ORIENTE

VACA MUERTA: EL IMPACTO ECONÓMICO 
DE LA GUERRA EN MEDIO ORIENTE
La escalada bélica impulsa el precio del petróleo, generando una oportunidad para Argentina de incrementar sus ingresos por exportaciones. 
Sin embargo, el alza también presiona los combustibles locales, en un escenario global marcado por la incertidumbre.

El conflicto en Medio Oriente, des-
atado por las tensiones entre Irán e 
Israel, ha reconfigurado el panorama 
energético global, con repercusiones 
directas en la Argentina. La amenaza 
de Teherán de bloquear el Estrecho 
de Ormuz -por donde circula el 21% 
del crudo mundial- disparó el precio 
del Brent, que en las últimas semanas 
escaló un 20%, alcanzando los US$77. 
Este incremento, aunque volátil, colo-
ca a Vaca Muerta en una posición es-
tratégica para capitalizar la coyuntura, 
en contraste con el impacto negativo 
que tuvo la guerra Rusia-Ucrania en 
2022 sobre las reservas del BCRA.

Actualmente, el país produce 
760.000 barriles diarios, de los cuales 
230.000 se exportan. Un petróleo más 
caro podría traducirse en mayores 
ingresos de divisas, vitales para una 
economía con restricciones externas. 
A principios de año, la caída del cru-
do por debajo de los US$60 había en-
cendido alarmas, reduciendo el valor 
de las exportaciones pese al aumento 
de volúmenes. Sin embargo, el supe-
rávit energético -que en 2024 cerró en 
US$5700 millones- podría expandirse 
este año hasta US$7500 millones si los 
precios se mantienen elevados.

No obstante, el escenario no está 
exento de contradicciones. El repunte 
internacional ya se trasladó a las esta-
ciones de servicio locales: el viernes 
pasado, las petroleras aplicaron un 
aumento del 2,5% en naftas y gasoil, 
rompiendo con la dinámica habitual 
de ajustes mensuales. Empresas como 

Shell, Axion e YPF ajustaron sus pre-
cios apenas una semana después de 
los primeros ataques, reflejando la ve-
locidad con que la geopolítica impac-
ta en el consumidor. En CABA, la nafta 
súper ya supera los $1200 por litro, 

aunque su incremento anual (7%) sigue 
por debajo de la inflación (13,3%).

Expertos como Daniel Montamat, 
exsecretario de Energía, advierten que 
la coyuntura actual está dominada por 
factores geopolíticos más que por los 
fundamentos del mercado. “Si el con-
flicto se desescala, volverán a primar la 
oferta y la demanda, con precios a la 
baja hacia 2026”, señaló. Además, des-
tacó que el debate ya no gira en torno 
al pico de producción petrolera, sino 
al de demanda, en un contexto de ra-
lentización económica global y mayor 
oferta externa a la OPEP+.

Mientras Argentina se beneficia de 
un barril caro, la dependencia de los 
combustibles importados, especial-
mente en gas, y la presión inflaciona-
ria doméstica plantean desafíos. Vaca 
Muerta, aunque clave, no es una so-
lución mágica: su desarrollo requiere 
inversiones sostenidas y estabilidad 
regulatoria. En un mundo donde los 
conflictos redefinen los mercados en 
cuestión de horas, el país enfrenta la 
paradoja de aprovechar una ventana 
de oportunidad sin descuidar los ries-
gos internos.

ADVIERTEN CONFLICTO DE 
INTERESES EN EL NOMBRAMIENTO 
DEL REPRESENTANTE PROVINCIAL 

CONSEJO FEDERAL DE ENERGÍA 

Eléctrica como delegado del gobier-
no provincial, señalando una superpo-
sición de roles que afecta la transparen-
cia.

El ingeniero Sergio Reymundo, ex 
director de Energía de Tierra del Fuego, 
lanzó una dura crítica al gobierno pro-
vincial por designar a un integrante de 
la Cooperativa Eléctrica de Río Gran-
de como representante ante el Consejo 
Federal de Energía. “El gobierno le está 
errando fiero a la política que está apli-
cando, tanto en energía como en otras 
áreas”, afirmó, en referencia a lo que 
considera un claro conflicto de intereses.

“El gobierno ha puesto de repre-
sentante ante el Consejo Federal de 
Energía, representante de la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, a un ingeniero de la 
Cooperativa Eléctrica de la segunda lí-
nea, cuando la Cooperativa Eléctrica es 
la que tiene que ser supervisada”, de-
nunció en radio Provincia. Reymundo 
enfatizó que esta situación convierte al 
funcionario en “juez y parte”, ya que “es 
el que realiza las obras de la Cooperativa 
Eléctrica, las aprueba, y a su vez las pre-
senta en el Consejo Federal de Energía”.

Con tono contundente, agregó: “No 
jodamos, esto es así. Si lo quieren ver, 
véanlo, y si no, muchachos, bueno, 
compren unos lentes, vayan a una óp-

tica, véanlo”. Su crítica no solo apunta 
a la designación en sí, sino a un patrón 
de manejo que, según él, ya ha tenido 
precedentes graves en la historia de la 
institución.

Reymundo recordó un episodio 
ocurrido durante la gestión del exgo-
bernador José Arturo Estabillo, cuando 
se descubrieron desfalcos en la Coope-
rativa y el Consejo de Administración 
se “atrincheró” en la sala de reunio-
nes, controlando incluso documentos 
personales de los empleados. “Era una 
locura lo que estaban haciendo”, re-
marcó, detallando cómo la provincia 
finalmente intervino con apoyo judi-
cial para normalizar la situación.

Aunque evitó profundizar en las 
actuales denuncias contra la Coope-
rativa -que incluyen presuntas irregu-
laridades administrativas-, vinculó el 
presente con el pasado: “Esta historia 
ya la vivimos”, advirtió, y subrayó la 
necesidad de separar roles para evitar 
que quienes deben ser fiscalizados ter-
minen ocupando espacios de decisión 
clave.

La falta de acción judicial inmedia-
ta, mencionada durante la entrevista, 
agrega otro nivel de preocupación. Sin 
embargo, Reymundo prefirió centrarse 
en la responsabilidad política: “Cada 
uno tiene que ocupar su lugar”.
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SE REALIZÓ UNA NUEVA EDICIÓN 
DE LA DDC TDF EN RÍO GRANDE

El evento convocó a luchadores, 
academias y escuelas de diversas dis-
ciplinas como Kickboxing, MMA y Jiu 
Jitsu, principalmente provenientes 

Con el acompañamiento del Gobierno de la Provincia, se llevó a cabo la tercera edición de la DDC TDF, una destacada competencia 
de deportes de combate que tuvo lugar en el Gimnasio de la Escuela Provincial Nº 2, en la ciudad de Río Grande.

de la región patagónica de Argentina 
y Chile.

Participaron de la competencia 
Maidana Brothers, Auxinas JJ, Huer-

DEPORTE

DENUNCIAN AL ESTADO 
POR “COMPONENTES 
NOCIVOS” EN LAS DOSIS 
CONTRA EL COVID

Un grupo de vecinos y una mé-
dica ampliaron una denuncia ju-
dicial en Río Grande, exigiendo 
investigar los componentes de las 
vacunas aplicadas durante la pan-
demia, que vinculan con graves 
efectos en la salud.

En una llamativa movilización, 
un grupo de activistas antivacunas 
se presentó este lunes en la Fiscalía 
de los tribunales del Campamento 
YPF, en Río Grande, para formali-
zar una ampliación de su denuncia 
contra las autoridades sanitarias 
de Tierra del Fuego. El reclamo ju-
dicial, iniciado hace un mes en Us-
huaia sin respuesta, exige que se 
investiguen los componentes de las 
vacunas contra el COVID-19, inclui-
das las del calendario oficial, bajo el 
argumento de que contienen sus-
tancias perjudiciales para la salud.

Alex Lede, una de las denuncian-
tes, aseguró que las vacunas fueron 
distribuidas sin los controles ade-
cuados. “Salieron por emergencia, 
en fase de ensayo, y nunca se ana-
lizaron los viales, solo los papeles”, 
afirmó, citando declaraciones de la 
ANMAT en un caso similar en Mar 
del Plata. “Hay personas con enfer-

medades graves que aparecieron 
después de vacunarse, y nadie asu-
me responsabilidad”, agregó.

Entre los presentes, un hombre 
relató el deterioro de su esposa, 
diagnosticada con esclerosis múl-
tiple tras recibir la vacuna. “Pasó 
seis meses sin caminar y sigue em-
peorando. Las obras sociales no 
dan respuestas”, dijo. A su vez, una 
médica, identificada como parte 
del grupo, sostuvo que estudios 
independientes -incluyendo uno 
atribuido a investigadoras del CO-
NICET- habrían detectado metales 
pesados y óxido de grafeno en las 
dosis. “Esto afecta órganos eléctri-
cos como el corazón y el cerebro, 
provocando desde miocarditis has-
ta Parkinson”, aseguró, aunque no 
presentó documentos que avalen 
dichas afirmaciones.

La denuncia, que ahora inclu-
ye testimonios de afectados, bus-
ca que el Ministerio de Salud pro-
vincial analice los lotes aplicados. 
Mientras la ciencia avala la seguri-
dad de las vacunas, el caso judicial 
expone la desconfianza de un sec-
tor minoritario, que reclama trans-
parencia en un debate aún abierto.

ACTIVISTAS ANTIVACUNAS 

fanos FT, Albatros, Forajidos, Solum, 
Ladrillo Team, Team Domador, Fit 
Piana, Cohab, Irmaos Club, Bestia 
Team, Ronins y Frontal Dojo (Chile). 
Además, la jornada contó con la par-
ticipación especial de la artista urba-
na Hayami 2K, fundadora del colecti-
vo Noveno Viaje. 

En este sentido, el secretario de 
Representación Política, Federico Gi-
ménez, expresó “este tipo de inicia-
tivas reflejan el compromiso del Go-
bierno con el desarrollo deportivo y el 
acompañamiento a nuestros jóvenes 
talentos. Celebramos la realización 
de estos encuentros, que visibilizan el 

esfuerzo, la disciplina y el crecimien-
to de atletas fueguinos en disciplinas 
como las artes marciales mixtas”.

Por su parte, el secretario de De-
portes, Matías Runín, destacó que 
“seguimos comprometidos con el im-
pulso de estas iniciativas, brindando 
los recursos y la logística necesaria 
para que estas disciplinas sigan cre-
ciendo, en el marco de los programas 
de la Secretaría de Deportes. Este 
tipo de encuentros representan un 
impulso importante para que cada 
deportista pueda continuar su desa-
rrollo en el ámbito de los deportes de 
combate”.
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JUDICIALES

QUEDÓ FIRME EL FALLO POR EL CASO 
CANDILEJAS Y HAY CONDENA 
POR TRATA Y EXPLOTACIÓN SEXUAL

Río Grande. – (Por José Piñeiro) 
Los condenados fueron Jorge Raúl 
Navarro, como autor del delito de 
trata de personas con fines de ex-
plotación sexual agravado, por ser 
más de tres las víctimas, en concur-
so ideal con el delito de explotación 
sexual agravado por existir abuso de 
la situación de vulnerabilidad de las 
víctimas. Navarro recibió la pena de 
cinco años y dos meses de prisión de 
cumplimiento efectivo, accesorias 
legales y multa de $ 90.000, más el 
pago de las costas del proceso.

También se condenó a Mirta Noe-
mí Rojas, como partícipe secunda-
ria del delito de explotación sexual 
agravada por el abuso de la situación 
de vulnerabilidad de las víctimas, a 
la pena de dos años y seis meses de 
prisión en suspenso, además de una 
multa de $ 50.000, más el pago de las 
costas del proceso.

El fallo, remarca que las mujeres 
que fueron rescatadas, entre las cua-
les se encontraba Claudia Concha 
Ávila la persona que se encuentra 
cumpliendo una condena a perpetua 
en la Alcaidía Femenina de Ushuaia 
por la muerte de su proxeneta -en un 
hecho que para la defensa de Claudia 
nunca fue debidamente probado y 
por lo cual el fallo fue recurrido ante 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación- resultaron ser “víctimas del 
delito de trata de personas, con fines 
de explotación sexual”.

Por eso mismo, el Tribunal indicó 
que se debe “en consecuencia res-
tituir a las mismas sus derechos, en 
miras de la normativa vigente”. Ade-
más, en el caso de Claudia, se dice 
que se debe “Respecto de la quere-
llante C.C.A. fijar un monto de repa-
ración integral”. Párrafos más arriba, 
el mismo fallo también expresa que 
“Corresponde brindar la reparación 
integral a la víctima C.C.A., por ello, a 
fin de establecer un monto dinerario, 
se procederá a incidentar su trámite, 
quedando los depósitos bancarios y 
efectos pasibles de valor económico 
sujetos a lo que allí se resuelva”.

En la causa están identificadas, 
con sus iniciales, trece mujeres víc-
timas de la situación y hay una deta-
llada descripción de la situación de 
trata que padecían. Incluso, en algún 
tramo se menciona que unas quince 
mujeres habrían sido explotadas en 
Candilejas. También se aclara que 
otros dos imputados fueron sobre-
seídos, pero a raíz que fallecieron 

durante el proceso.
En ese sentido, el texto es claro al 

señalar que “se logró establecer con 
la suficiente certeza que Navarro era 
el administrador en jefe del local, y 
que Rojas seguía las directivas que le 
impartían, ocupando un rol secunda-
rio. Otros dos imputados en la opera-
toria fueron sobreseídos por causa de 
su fallecimiento”.

“Tras el análisis de la prueba co-
lectada durante el proceso y el re-
conocimiento de los hechos realiza-
dos por los imputados en el marco 
de la audiencia de 431 bis CPPN, es 
que tengo por acreditado los hechos 
como así la autoría de Navarro res-
pecto el delito de trata de personas 
(art. 145 CP) y la facilitación de la 
prostitución ajena (art. 127 CP) y la 
participación secundaria en este últi-
mo delito por parte de Rojas”, preci-
só el Tribunal.

La situación de Claudia
Este fallo debería poner en deba-

te, una vez más, la situación de Clau-
dia Concha Ávila. Claramente, aquí 
se la coloca en el lugar de víctima de 
trata y explotación sexual. Un pade-

cimiento que debió soportar duran-
te gran parte de su vida y que tuvo, 
como evidente consecuencia, secue-
las físicas y psicológicas que se agra-
varon después con la privación de la 
libertad, a raíz de la condena a pri-
sión perpetua que le dictaron por la 
muerte de Gustavo Ezequiel Ponce, 
su proxeneta, en una circunstancia 
que -como mínimo- fue poco clara.  

Claudia es oriunda de la provin-
cia de Buenos Aires, llegó a Tierra 
del Fuego hace muchos años atrás, 
enviada por su marido para traba-
jar “en un pub o una fábrica”, pero 
terminó en el prostíbulo Red and 
White. Fue vendida y comprada por 
proxenetas, dice que “había que dro-
garse para resistir”. En su momento 
denunció amenazas, cuenta que fue 
secuestrada, pero asegura que “la 
policía no hacía nada”. Por esa dolo-
rosa historia, ahora fue parte del jui-
cio contra los responsables del local 
“Candilejas”.  Sueña que por fin el 
Estado la trate como la víctima que 
fue y desea tener un lugar donde vi-
vir, asegura que el gobernador, Gus-
tavo Melella, le dijo alguna vez que 

la ayudaría. “Espero que cumpla”, 
dice desde la Alcaidía de Mujeres. 
Agradece a la Red Alto al Tráfico y 
la Trata (RATT) y a su referente, Vi-
viana Caminos, le agradece al psi-
cólogo Edgardo Calandra -quien la 
viene atendiendo sin cobrarle desde 
hace tiempo- también menciona a la 
Fiscal Federal que la representó en 
la causa, al Tribunal que resolvió, a 
su juez de Ejecución, a todos y cada 
uno del puñado de personas que la 
vino y la sigue sosteniendo.

Cuenta que alguien le dijo, por es-
tos días, que con este fallo a su favor 
se iba a convertir en Messi y cam-
biaría su vida. Ella desea que así sea, 
aunque todavía resta que quienes 
tienen las herramientas y el poder 
para hacerlo le pongan fin a su calva-
rio. Igualmente aclara: “En realidad 
no me siento mucho Messi, creo que 
soy más Maradona; porque siempre 
voy al frente y porque no me callo 
nada”. Con esa actitud, enfrenta el 
desafío de las luchas que se vienen 
por recuperar algo de la vida que le 
quitaron, pero en libertad. (FUENTE: 
PROVINCIA 23)

Finalmente, quedó firme la sentencia dictada por el Tribunal Oral Federal de Ushuaia, luego de un acuerdo de juicio abreviado entre las 
partes, por la cual se resolvió condenar a los imputados por trata de persona con fines de explotación agravado. En la investigación, 
se ventiló la situación a la cual fueron sometidas trece mujeres en el local “Candilejas”, que funcionó en la capital provincial. En ese 
lugar, entre otras mujeres era victimizada y explotada Claudia Concha Ávila, la mujer que sigue cumpliendo una condena a perpetua 
en la provincia, por la muerte de su proxeneta en circunstancias no del todo esclarecidas. Este fallo debería poner en debate, una vez 
más, la situación de Claudia y el terrible deterioro que le sigue provocando la privación de la libertad.
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CORTE PROGRAMADO 
DE ENERGI A EN USHUAIA

La Dirección Provincial de Ener-
gía informa que el pro ximo martes 
24 de junio desde las 10:00 hs hasta 
las 12:00 hs aproximadamente se lle-
varán adelante trabajos de reconfi-
guración de redes de media tensión. 
Por este motivo se interrumpirá el 
servicio eléctrico en los siguientes 
barrios y sectores: 

Ramón Lista, Centro (sector entre 
las calles: Magallanes – Maipú – Don 
Bosco – 25 de Mayo), Tomas Bridges, 
245 viviendas, Shopping Ushuaia, 
Edificio Quantum Iluminación Av. 
Prefectura Argentina.

Almirante Brown, 5 de Octubre, 
Supermercado Carrefour, Clínica, 
Hospital, Edificio Marina Tower, 
Tolkar, Comodoro Lasserre, Piedra-
buena, Edificio de Justicia, Planta 
elevadora cloacal (ubicada en 12 de 

Octubre), Supermercado La Anónima 
(Onas y San Martín), Centro entre las 
calles Guaraní - Gdor. Deloqui – Juan 
M. Rosas – Maipú, Pista de Patín, Ae-
ropuerto Aeronaval, La Misión.

Kareken. Iluminación de Hipólito 
Yrigoyen entre rotonda de aeropuer-
to y rotonda de CADIC, Bahía Golon-
drina, CADIC, UNTDF, Planta Cloa-
cal Bahía Golondrina, Aeropuerto 
de Ushuaia, Radar, Islas Malvinas, 
Casa del Sur, Club de Campo, Gim-
nasio Petrina, Nuevo edificio Infue-
tur. Edificio de Jardín de Infantes, 
Río Pipo (sector comprendido entre 
las calles Hipólito Yrigoyen   San Luis 
hasta Kuanip), El Recodo, Alto del 
Pipo, Hotel Tolkeyen. Planta Cloacal 
Rio Pipo, Hotel Los Ñires, Cauquén. 
Alto del Cauquén, Terraza I y Terraza 
II, Ushuaia Chico.

GOBIERNOS PROVINCIAL

JUEGOS FUEGUINOS: COMENZÓ 
LA INSTANCIA LOCAL DE VÓLEY Y 
HOCKEY EN USHUAIA

Este fin de semana se puso en mar-
cha la instancia local de los Juegos 
Fueguinos 2025 en la capital provin-
cial. Participarán alrededor de 650 de-
portistas en más de 40 disciplinas.

En esta oportunidad, inició la com-
petencia en las disciplinas de vóley y 
hockey, en las instalaciones de los 
gimnasios Ana Giró y Carlos Petrina, 
respectivamente. Comenzó con los 
cruces que determinarán a los gana-
dores con vistas a las citas provincia-
les que derivarán en las clasificacio-
nes a los Juegos Nacionales Evita.

El director Provincial de Desarrollo 
Deportivo Zona Sur, Agustín Bleuer 
destacó el inicio de las etapas locales, 
remarcando que “estarán presentes 
unos 650 deportistas de la ciudad”. 
Asimismo, comentó que la planifica-
ción de la Secretaría es la de concluir 
con las etapas locales luego del receso 
invernal, y posteriormente dar inicio 
a las instancias provinciales en cada 
disciplina deportiva”.

Se prevé concluir primero las citas 
locales de los deportes que se des-
pliegan en instalaciones bajo techo y 
alcanzar el cierre de la instancia de la 
ciudad para los primeros días del mes 

de agosto. Mientras que para aquellos 
deportes cuyas competencias se deban 
efectuar al aire libre, se aguardará el 
paso del invierno y se realizarán en el 
mes de septiembre cuando las condi-
ciones climáticas lo permitan. 

De esta manera, se promueve el de-
sarrollo de alrededor de 40 disciplinas 
deportivas, en las que participan los 
segmentos Sub 13, Sub 14, Sub 15 y Sub 
16, en deportes convencionales; Sub 16 
y Sub 18 para personas con discapaci-
dad y los adultos mayores.

MARTES 24/06: PARO PROVINCIAL 
POR PAGO INMEDIATO 
DE SALARIOS ADEUDADOS

El pasado jueves 19 de junio, la 
docencia definió paro provincial 
de 24 horas para exigir el pago in-
mediato de salarios adeudados, re-
pudiamos la fecha informada por 
el ministro de Educación; solicitar 
el tratamiento y la sanción de la 
ley de financiamiento integral del 
sistema educativo provincial y el 
aumento salarial ratificando el sa-
lario mínimo, vital y móvil (SMVM) 
estipulado en el artículo 14 bis de 
la Constitución Nacional y el artí-
culo 116 de la Ley de Contrato de 
Trabajo.

�� Ushuaia
• Concentración Provincial: 14:30 

hs. en los bloques de la Legislatura, 

donde se llevará adelante la reunión 
de la Comisión de Educación.

�� Río Grande
• Concentración con olla popular: 

14:00 hs. Ministerio de Educación en 
Río Grande.

 Traer recipiente, vaso y tus cu-
biertos.

�� Tolhuin
• Concentración con olla popular: 

12:30 hs. en la Plaza Cívica.
 Traer recipiente, vaso y tus cu-

biertos.
Las compañeras/os de Tolhuin 

y Río Grande que quieran viajar a 
Ushuaia para la actividad en los blo-
ques de la Legislatura comunicarse 
con sus seccionales.

OTRA VEZ SIN CLASES DEPORTE
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INSEGURIDAD EN RÍO GRANDE

ROBOS Y REINCIDENCIA EN RÍO GRANDE
Dos robos a comercios y el caso de un delincuente reincidente marcaron las últimas horas en la ciudad de Río Grande, renovando las 
preocupaciones por la seguridad.

Río Grande vivió un fin de semana 
con episodios delictivos que volvie-
ron a poner el foco en la seguridad 
local. Dos robos a comercios y la re-
aparición de un delincuente habitual 
en nuevas investigaciones generaron 
molestia entre vecinos y comercian-
tes, en un contexto donde la sensa-
ción de inseguridad parece persistir.

El primero de los casos ocurrió en 
la madrugada del domingo en Nexo, 
el local de informática ubicado en 
Lasserre y Rivadavia. Dos hombres 
rompieron la puerta de acceso y sus-
trajeron mercadería, pero fueron de-
tenidos poco después en un operativo 
policial. Alfredo Roberto Borda (25) y 
Joaquín José Barría Pérez (21) queda-
ron a disposición de la Justicia, en un 
caso que, si bien terminó con imputa-
dos identificados, refleja la vulnerabi-
lidad de los comercios.

Horas más tarde, el restaurante 
“Lo de Nené”, ubicado en Almafuerte 
al 500, sufrió su segundo robo en me-
nos de un año. Los delincuentes for-
zaron una puerta lateral -que había 
sido reforzada tras el primer inciden-
te- y se llevaron bebidas alcohólicas, 
carne y otros productos, además de 
causar destrozos. Las cámaras de se-
guridad registraron a dos individuos 
con el rostro cubierto, pero aún no 
hay detenidos. El local, que reabrió en 
esa dirección después de que su sede 
original fuera afectada por un incen-
dio en 2023, acumula así dos pérdidas 
importantes en poco tiempo.

En paralelo, las autoridades in-
vestigan nuevos hechos vinculados 

a Martín Ezequiel Zapico (40), un 
hombre con varios antecedentes 
que actualmente cumple una con-
dena con régimen de detención 
nocturna. Tras un allanamiento en 
un domicilio de Chorlo Ártico 167, 
se le encontraron objetos robados 
de un depósito municipal y de un 

comercio de la zona. Sin embargo, 
al no estar vinculado directamente a 
un delito en curso, no fue detenido, 
lo que generó cuestionamientos so-
bre la efectividad de las medidas para 
evitar reincidencias.

Los tres casos, aunque distintos, 
coinciden en un mismo escenario: 

una ciudad donde los delitos contra 
la propiedad siguen siendo un pro-
blema recurrente. Mientras las au-
toridades trabajan en las investiga-
ciones, los comerciantes piden más 
prevención y los vecinos esperan 
respuestas que les devuelvan tran-
quilidad.
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BILLETERAS VISTURALES

ATENCIÓN USUARIOS: LA GRAN SORPRESA QUE DARÁ 
MERCADO LIBRE Y MERCADO PAGO ANTES DE SER BANCO
El unicornio se prepara para pedir la licencia, pero en el sector especulan con que antes lanzará algo que los usuarios vienen pidiendo

Mercado Pago avanza en su estra-
tegia de solicitar una licencia bancaria 
en Argentina y convertirse en el banco 
privado más grande del país, si logra 
subir a sus 25 millones de usuarios.

Más allá del arsenal de productos 
que la regulación permite solo a estas 
entidades, hay uno que puede llegar 
antes. Y puede romper el mercado in-
cluso antes de convertirse en banco.

Mercado Pago: ¿lanza su tarjeta?
Fuentes del ecosistema financiero 

indican a iProUP que Mercado Pago ya 
calentó motores para lanzar su tarjeta 
y estaría negociando con las dos ban-
deras, Visa y Mastercard.

“Está muy cerca, con varias opcio-
nes sobre la mesa. Muchas están re-
feridos a los costos y alianzas estraté-
gicas”, confía a iProUP el ejecutivo de 
una gran empresa internacional. Hasta 
el propio Marcos Galperin, CEO de la 
firma más valiosa de la región, suele 
asegurar en X que el producto “está en 
camino”.

Tiene todo para salir con los plásti-
cos de crédito aun sin ser banco: po-
see licencia de emisor de tarjetas y de 

proveedor no financiero de crédito 
(PNFC) ante el Banco Central.

Según confirmó Pedro Inchaus-
pe, director del BCRA, esta última 
figura permite a las fintech ofrecer 
este tipo de plásticos además de la 
prepaga sin tener licencia bancaria.

Jorge Larravide, especialista fi-
nanciero y medios de pago, señala 
a iProUP: “Es muy acertada la es-
trategia de avanzar con una tarjeta 
de crédito propia”. Y remarca que 
“hay experiencias de comercios 
que apalancaron su negocio en este 
producto, como Tarjeta Naranja 
que comenzó siendo tienda de de-
portes, tarjeta Cencosud y la CMR 
Falabella”.

En efecto, en el registro de em-
presas no financieras emisoras de 
plásticos del BCRA aparece el uni-
cornio con el producto Tarjeta de 
crédito MercadoPago, junto a otras 
fintech, mutuales, empresas y co-
mercios.

Ignacio E. Carballo, economista 
y director del programa de Finan-

zas Alternativas de UCA, señala a 
iProUP: “El timing es perfecto”, y el 
primer cambio que notará el usuario 
será a la hora de abonar con la bille-
tera.

“Además de Mercado Crédito, 
cuando vayas a pagar tendrás la tar-
jeta de crédito de Mercado Pago. Si 
bien ambos productos permiten pa-
gar en cuotas, hay dos grandes dife-
rencias”, remarca el experto, quien 
desglosa:

.”La primera es que, obviamente, 
la tarjeta tiene toda la conexión de la 
.bandera: dentro y fuera del ecosis-
tema”

“Mercado Crédito funciona en 
el ecosistema de Mercado Pago, en 
cualquier comercio adherido y con 
prioridad siempre en el markeplace”

“Así, ambos productos compiten 
entre sí por alcance y por tasa. Per-
mite a Mercado Pago segmentar su 
base de clientes dentro de lo que es 
el universo de crédito”, completa.

Larravide coincide en que, con 
ese alcance fuera de su ecosistema, 
“el unicornio puede lograr que el 
producto tarjeta de crédito tenga la 
mayor masividad en el país, impul-
sado por su marca y por su opera-
toria en el ecosistema del comercio 
electrónico”.

“Lo puede dirigir a segmentos 
que no poseen plástico o bonifica-
ciones tipicas del pago de sueldos, 
como monotributistas, cuentapro-
pistas e incluso jubilados”, comple-
ta.

De hecho, este último grupo de-
mográfico tiene algunos beneficios 
en supermercados y hasta promo-
ciones propias (como sorteos de di-
nero) por acreditar haberes en la bi-
lletera amarilla, única homologada 
para participar de este servicio.

Una tarjeta de crédito sin gastos y 
con beneficios extra en el ecommer-
ce más grande del país, y en un mer-
cado en el que los bancos dan pa-
quetes que cuestan desde $200.000 
anuales, es una propuesta difícil de 
ignorar.

El botón de muestra es otro uni-
cornio: Ualá viene desplegando con 
éxito su Mastercard de crédito y has-
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El Tribunal Oral Federal N°2 re-
chazó este lunes el planteo de la de-
fensa de Cristina Fernández para 
que la expresidenta pueda recibir al-
gunas visitas sin restricciones en su 
domicilio de San José 1111. Aunque 
no trascendieron los nombres de las 
personas de ese listado no es difícil 
imaginar que se trata de familiares di-
rectos como sus hijos Máximo y Flo-
rencia y sus tres nietos y nietas.

Los jueces desestimaron el plan-
teo de reposición de los abogados 
Carlos Beraldi y Ary Rubén Llernovoy 
señalando que las visitas a Cristina 
deben ser notificadas previamente 
para su autorización. Resta aún saber 
cual será la postura de la Cámara de 
Casación, si es que el planteo es ele-
vado a esa instancia.

 (FUENTE: CAUSA PENDIENTE)

RECHAZÓ EL TRIBUNAL FEDERAL 2 PEDIDO PARA QUE 
CRISTINA RECIBA VISITAS SIN RESTRICCIONES       

NACIONALES

ta llegó a tener 100.000 activaciones en 
un día.

Qué pasa cuando sea banco
Según Llaravide, “el tamaño de la 

oportunidad es más que interesante, 
hay 26,3 millones de titulares de tarje-
tas de crédito versus 80 millones de dé-
bito en un país de 46 millones de perso-
nas”, según el BCRA.

“Además, las tarjetas son por lejos 
el primer instrumento crediticio elegi-
do por los argentinos, seguidas por los 
préstamos personales en un cómodo y 
lejano segundo lugar”, agrega el espe-
cialista.

Al mirar los datos del Banco Mun-
dial sobre la región, el potencial es aún 
mayor: la penetración de tarjetas de 
crédito en Argentina es de 29%, contra 
40% de Brasil. En este país, Nubank, es 
el principal emisor y tiene más de 41 
millones de usuarios de estos plásticos.

Por otro lado, Larravide revela otro 
dato que grafica la importancia de este 

negocio: “Según el BCRA, es muy 
limitado el acceso al crédito en 
adultos: 37,50% en bancos y 26,2% 
en proveedores no financieros”. En 
Brasil, es del doble: 71% de acuerdo 
con el Banco Mundial.

Tanto en Brasil como en México, 
Mercado Pago ya tiene operativa su 
tarjeta de crédito, lo cual permite 
anticipar cómo será su servicio en 
la Argentina. Y anticipa una agresi-
va estrategia de promociones.

“Los descuentos con tarjetas 
funcionan de tres maneras: los que 
brinda el emisor, los que ofrece el 
comercio y los que te da la justa-
mente la red. En las compras den-
tro del ecosistema Mercado Libre, 
tiene una libertad enorme para im-
pulsar beneficios”, señala Carballo.

De hecho, muchos bancos lan-
zaron cuotas sin interés en Merca-
do Libre para sumar clientes, como 
el ex HSBC, Patagonia, Supervielle 

y los provinciales del Grupo Peter-
sen.

En Brasil, la tarjeta ofrece hasta 18 
cuotas sin interés en el marketplace. 
Los suscriptores de su programa de 
fidelidad Meli+ -lanzado en Argenti-
na- tienen otro beneficio: hasta 5% 
de reintegro en Mercado Libre.

En caso de que lance la tarjeta 
antes de ser banco, Larravide asegu-
ra que no habrá diferencias una vez 
conseguida la licencia. “Serán más 
instrumentales y normativas, temas 
que son transparentes y no afectan 
al usuario por tener un proveedor u 
otro de tarjetas”, añade.

Carballo coincide en que el pun-
to de la licencia “cambia todo lo que 
es el negocio financiero por detrás”, 
ya que podrá hacer intermediación 
financiera: captar depósitos de unos 
usuarios para prestar a otros.

El experto remarca que “ese es el 
gran diferencial: hoy, te da una línea 

de crédito la empresa, por lo que la 
tasa de interés es mucho más alta”. Y 
el ecosistema también será vital para 
reducir costos financieros al usuario. 

(FUENTE: IPROUP)
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Más de veinte mil personas asis-
tieron a las actividades para todas las 
edades que se realizaron durante siete 
jornadas en distintos espacios munici-
pales y privados, y que tuvieron como 
protagonistas a más de 500 artistas fue-
guinos y la participación destacada de 
Abel Pintos y de Dillom. 

La secretaria de Cultura y Educación 
del Municipio, Belén Molina, destacó 
que 20 mil personas disfrutaron de las 
diferentes propuestas que fueron orga-
nizadas en conjunto con la Secretaría 
de Turismo; la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos; la Secretaría de Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable en colaboración con 
el Jardín Botánico; y el Instituto Muni-
cipal de Deportes, entre otras áreas.  

“La Noche Más Larga es una fiesta 
que ha crecido muchísimo y alcanzó 
relevancia a nivel nacional”, resaltó, y 
expresó que uno de los objetivos de esta 
edición fue “jerarquizar lo que son los 
actores y actrices culturales de nuestra 
ciudad y reivindicar todo lo que es el 
talento fueguino”, lo cual se reflejó en 

MÁS DE 20 MIL PERSONAS DISFRUTARON LAS PROPUESTAS DE LA 
FIESTA NACIONAL DE LA NOCHE MÁS LARGA
Con una variada propuesta cultural, deportiva, recreativa y gastronómica la edición 2025 de la Fiesta Nacional de la Noche Más Larga 
realizada por la Municipalidad de Ushuaia volvió a convocar a vecinos y vecinas de las tres ciudades de Tierra del Fuego, además de turistas 
de todo el país y del extranjero. 

USHUAIA

la presencia de 500 fueguinos en los 
escenarios de la Fiesta. 

También se buscó “trabajar las 
cuestiones identitarias en este con-
texto en el que pareciera que la iden-
tidad argentina y por ende la fue-
guina no tuvieran mucho valor, esta 
cuestión de la desvalorización de lo 
propio de lo nuestro, de quiénes so-
mos. La apertura de las tres jornadas 
en el “Cochocho” Vargas tuvieron 
como protagonista al espectáculo 
“Kaitek: el Resplandor de la Luna”, 
con más de 30 artistas en escena, co-
reografía y vestuario propios”.

Además, Molina afirmó que 
“hubo un acompañamiento muy 
importante a todas las propuestas”, 
la funcionaria valoró además “el tra-
bajo realizado por más de 300 traba-
jadores y trabajadoras de distintas 
áreas municipales que trabajaron 
durante la Fiesta”. 

En tanto, desde la Secretaría de Tu-
rismo resaltaron que la convocatoria de 
La Noche Más Larga también se reflejó 
en una ocupación hotelera que prome-
dió el 40% teniendo en cuenta todas 
las clases y categorías de alojamiento, 
y también en el volumen de ventas de 
comercios de distintos rubros, que se 
vio incentivado por ofertas, descuentos 
y promociones en más de 60 comercios 
adheridos a la celebración. 

En ese sentido, la secretaria de Tu-
rismo, Viviana Manfredotti destacó que 
los números “reflejan una tendencia 
estable en la actividad turística durante 
los fines de semana largos consolidando 
la importancia del turismo como motor 
económico”, y además valoró “el trabajo 
articulado entre el sector público y pri-
vado, tanto en la oferta de comercios, 
como así también de servicios”. 

“El pasado día lunes realizamos el 
Paseo Gastronómico sobre calle San 
Martín, con más de 800 personas que 
disfrutaron de degustaciones, feria de 
emprendedores y propuestas recreati-
vas que incluyeron una kermés y la par-
ticipación de la Banda Municipal” aña-
dió la funcionaria.

El deporte también fue parte de la 
Noche Más Larga con eventos que se 
instalaron en la agenda invernal de la 
ciudad. 

El Instituto Municipal de Deportes 
organizó la carrera nocturna en la que 
participaron 500 corredores y corredo-
ras de Ushuaia, Tolhuin y de Río Grande. 
La prueba atlética tuvo un circuito de 3 
kilómetros y otro de 10 kilómetros. 

Además, el IMD también organizó 
junto a la Asociación Civil Beagle Team 
la “Noche Más Larga en el Beagle” con 
la presencia de 20 nadadores y nadado-
ras de todo el país, quienes recibieron el 
invierno en las aguas del Canal Beagle.

MÁS DE VEINTE MIL 
PERSONAS ASISTIERON A 
LAS ACTIVIDADES PARA 

TODAS LAS EDADES QUE SE 
REALIZARON DURANTE SIETE 

JORNADAS EN DISTINTOS 
ESPACIOS MUNICIPALES Y 

PRIVADOS, Y QUE TUVIERON 
COMO PROTAGONISTAS A MÁS 
DE 500 ARTISTAS FUEGUINOS 

Y LA PARTICIPACIÓN 
DESTACADA DE ABEL PINTOS Y 

DE DILLOM. 
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EL MUNICIPIO FINALIZÓ LA 
RECOLECCIÓN DE DONACIONES 
EN EL MARCO DEL PROGRAMA 
“CUCHAS QUE ABRIGAN”

La Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos 
de la Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Dirección de Zoonosis, 
finalizó la etapa de recolección de 
cuchas en el marco del programa 
“Cuchas que Abrigan”, que se lle-
va adelante junto a la asociación 
Amigos del Reino Animal Fueguino 
(ARAF).

Gracias a la solidaridad de veci-
nos se recolectaron 17 cuchas que 
serán reacondicionadas y adaptadas 
para su posterior entrega a familias 
que las necesiten, con el objetivo de 
brindar abrigo a los animales duran-
te el invierno.

La propuesta forma parte de las 

USHUAIA

LA TELEVISIÓN PÚBLICA FUEGUINA 
ACERCÓ LA FIESTA NACIONAL DE 
LA NOCHE MÁS LARGA A MÁS DE 
50MIL ESPECTADORES

Con una cobertura integral desde 
Ushuaia, la Televisión Pública Fue-
guina fue nuevamente protagonista 
de la Fiesta Nacional de la Noche 
Más Larga, transmitiendo en vivo 
las tres jornadas del festival cultural 
más importante del invierno argen-
tino.

Más de 50 mil personas siguieron 
las emisiones a través de la señal te-
levisiva y el canal oficial de YouTube, 
con entrevistas exclusivas, visuales 
en alta calidad y contenido gene-
rado en territorio fueguino. Todas 
las áreas del canal —programación, 
contenido, operaciones, técnica, no-
ticiero y control central— trabajaron 
de forma articulada para que la fies-
ta llegara a cada hogar, dentro y fue-
ra de la provincia.

Este despliegue consolida a la TV 

PROVINCIAL

acciones que impulsa el Municipio 
para fomentar la tenencia responsa-
ble y promover el bienestar animal 
en la ciudad, fortaleciendo el tra-
bajo articulado con organizaciones 
proteccionistas y la comunidad.

En estos días de bajas tempera-
turas, desde el Municipio se recuer-
da a las y los vecinos la importan-
cia de poner en práctica hábitos de 
cuidado responsable para proteger 
a las mascotas del frío. Entre las re-
comendaciones se destacan: brin-
dar abrigo y resguardo, garantizar 
una alimentación adecuada, evitar 
exposiciones prolongadas a la in-
temperie y mantener los controles 
veterinarios al día.

Pública Fueguina como un actor es-
tratégico en la democratización del 
acceso a la cultura, visibilizando el 
arte local y produciendo contenidos 
con identidad territorial desde el Fin 
del Mundo hacia todo el país.

La edición 2025 reunió en Ushuaia 
a más de 100 artistas y 30 bandas, con 
una grilla que combinó talentos fue-
guinos con artistas nacionales como 
Abel Pintos, quien inauguró la prime-
ra noche con su gira Cordillera & Mar, 
y Dillom, encargado de cerrar el festi-
val ante miles de jóvenes.

Durante tres noches consecuti-
vas, el Fin del Mundo volvió a ser el 
escenario de una celebración que une 
música, identidad y encuentro, con-
solidando a la Fiesta Nacional de la 
Noche Más Larga como un emblema 
cultural con proyección federal.
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RIO GRANDE

NACIONAL

RENOVAMOS MI PAMI PARA QUE GESTIONES 
TUS TRÁMITES DE FORMA SIMPLE Y SEGURA
El Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados (PAMI) renueva Mi PAMI, una herramienta digital diseñada 
para que el afiliado pueda realizar todas sus gestiones y trámites de manera ágil, simple y segura. El nuevo Mi PAMI se presenta tanto 
como aplicación para celulares, ya disponible en Play Store (Android) y en App Store (iOS), como también en portal web para todos 
los usuarios.

El nuevo Mi PAMI se renovó para 
brindar un servicio más seguro y ac-
cesible. Incorporamos nuevas me-
didas de seguridad, que incluyen la 
validación de datos de contacto y la 
actualización del sistema de registro. 
Además, ampliamos las funcionalida-
des disponibles para que cada afiliado 
o familiar pueda gestionar todo desde 
cualquier lugar.

Desde Mi PAMI, los afiliados pue-
den acceder a una amplia variedad 
de servicios y autogestionar consultas 
y trámites. Entre ellos se destacan la 
credencial digital, las órdenes médi-
cas, las recetas electrónicas y la car-
tilla de prestadores. También es posi-
ble solicitar turnos para ser atendido 
en las oficinas de PAMI, contactar al 
médico de cabecera, realizar trámites 
en línea y llamar directo a emergen-
cias.

Acceder a la nueva versión de la 
aplicación Mi PAMI es muy sencillo. 
Quienes ya utilizaban la versión ante-

rior sólo deberán aceptar la actua-
lización y registrarse con un nuevo 
usuario y contraseña. Por su parte, 
los nuevos usuarios podrán descar-
gar la aplicación directamente des-
de las tiendas oficiales y avanzar 
con el proceso de registro y valida-
ción de identidad.

Es importante recordar que la 
aplicación Mi PAMI es totalmente 
gratuita y solo puede descargarse 
desde las tiendas oficiales. PAMI 
nunca se comunicará con los afi-
liados para solicitar la descarga por 
otros medios, ni pedirá claves per-
sonales o datos bancarios. Tampo-
co se cobrará por la instalación ni 
por el uso de la aplicación en nin-
guna instancia.

Para más información sobre Mi 
PAMI, el afiliado puede ingresar a 
http://www.pami.org.ar/mipami, 
acercarse a su agencia PAMI más 
cercana o llamar al 138, PAMI Es-
cucha y Responde.

AMBIENTE: MAÑANA MARTES 
ANALIZARAN PROPUESTAS SOBRE 
ACTIVIDADES ACUÍCOLAS EN 
TIERRA DEL FUEGO

Las comisiones de Recursos Na-
turales Nº 3 y de Legislación Gene-
ral Nº 1 mantendrán una reunión, 
mañana martes 24 desde las 15,30 h, 
donde darán tratamiento al proyec-
to de Ley que busca modificar la Ley 
provincial Nº 1355 y una iniciativa 
sobre producción acuícola provin-
cial. Ambos textos son del bloque de 
la Libertad Avanza (antes Republica-
nos).

Desde al Dirección de Comisio-
nes informaron que se espera con-
tar con la presencia de autoridades 
del Ministerio de Producción, de la 
subsecretaría de Pesca y acuicultura 
y de agrupaciones ambientalistas de 
Tierra del Fuego.

El asunto Nº 143/25 propone la 
modificación de la Ley provincial 
que regula el cultivo y producción 
de salmónidos, sancionada en junio 
de 2021. El objetivo de la propuesta 
de esa bancada es “fomentar el de-
sarrollo sostenible de la acuicultura, 
maximizando sus beneficios econó-
micos, garantizando el control y pro-

LEGISLATURA

moviendo la disminución del impac-
to ambiental”

En tanto, el asunto Nº 331/24 bus-
ca dar lugar a la ampliación del mar-
co regulatorio que establece la Ley 
Provincial Nº 244: “Fomentando el 
desarrollo sostenible de la acuicul-
tura y maximizando los beneficios 
económicos a corto, mediano y largo 
plazo”. En este sentido señalan des-
de la bancada que esta regulación es 
fundamental “para la conservación 
de los recursos naturales”.

En los fundamentos sostienen 
que “la actividad acuícola bien ges-
tionada y regulada puede ser una ac-
tividad ambientalmente sostenible”, 
alertando sobre las “prácticas de 
cultivo responsables”. Así, conside-
ran que la propuesta parlamentaria 
apunta a la innovación y el apego a 
tecnologías avanzada en función de 
que la “acuicultura favorezca la li-
bertad y el crecimiento económico, 
asegurando al mismo tiempo la sos-
tenibilidad de nuestros recursos na-
turales”.
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EL GOBERNADOR MELELLA 
PARTICIPÓ DE UN NUEVO 
ENCUENTRO CON OTROS 
MANDATARIOS PROVINCIALES

En un encuentro clave celebrado 
en el Consejo Federal de Inversiones 
(CFI), gobernadores de todas las pro-
vincias argentinas y el jefe de Gobier-
no de la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires consensuaron la necesidad 
de avanzar en una nueva legislación 
que garantice una distribución más 
justa de los recursos coparticipables 
a través de un proyecto de ley. 

La reunión buscó fortalecer el fe-
deralismo y promover un esquema 
que respete el equilibrio fiscal nacio-
nal sin desatender las necesidades de 
las jurisdicciones.

El Gobernador de Tierra del Fue-
go AeIAS, Gustavo Melella, destacó la 
importancia del acuerdo alcanzado 
al sostener que “junto a todos los go-
bernadores y al jefe de Gobierno de 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
nos reunimos y acordamos impulsar 
un proyecto de ley para garantizar 
una distribución equitativa de los 
recursos coparticipables que les co-
rresponden legítimamente a las pro-
vincias, sin afectar el equilibrio fiscal 
que plantea el Gobierno nacional”.

Melella subrayó que este paso re-
presenta un avance hacia un país más 

PROVINCIAL

RETOMAN DEBATE POR LA OBRA 
SOCIAL FUEGUINA

La Legislatura fueguina retoma 
el análisis y debate por la coyuntura 
entorno a la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF). En ese sentido, las 
comisiones de Salud Pública Nº 5 y 
de Presupuesto Nº 2 anunciaron un 
encuentro en conjunto para recibir, 
mañana martes 24 de junio desde 
las 17,30 h, al directorio de la OSEF. 
También anunciaron que el miérco-
les 25 continuarán con el encuentro, 

LEGISLATURA 

desde las 16 h.

Es oportuno señalar que ese es-
pacio ha recibido en mayo pasado, 
sendos actores sociales y políticos 
vinculados con la problemática que 
atraviesa la obra social, entre ellos: 
Empresarios del sector sanitario de 
Tierra del Fuego, Tribunal de Cuentas 
de la Provincia y asociaciones de per-
sonas con discapacidad, entre otros.

equitativo y que “es un paso clave 
para fortalecer el federalismo y de-
fender los fondos que genera nues-
tro pueblo con su trabajo. Recursos 
que se traducen en más salud, más 
educación, más obras y más opor-
tunidades para cada argentino y ar-
gentina, vivan donde vivan”.

Los mandatarios provinciales 
coincidieron en la necesidad de que 
se reconozca el aporte que realizan 
las provincias al desarrollo del país y 
reclamaron mecanismos más trans-
parentes y previsibles en la distribu-
ción de fondos nacionales.

“Este trabajo conjunto reafirma 
nuestro compromiso con un país 
más justo y equilibrado, donde el 
esfuerzo de las provincias sea reco-
nocido y respetado como base del 
desarrollo nacional”, concluyó Me-
lella.

La iniciativa legislativa comen-
zará a tomar forma en las próximas 
semanas y se prevé que sea eleva-
da al Congreso de la Nación con el 
respaldo de los gobernadores, en lo 
que constituye un renovado llama-
do al fortalecimiento del federalis-
mo en Argentina.
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